

LUCIANO ALDAY VILLALOBOS
Ovalle

Hasta el Concejo Municipal de Ovalle llegó el movimiento "Salud Digan para Limarí", con el objetivo de informar eventuales negligencias e irregularidades en el Hospital Provincial de Ovalle.

Si bien es cierto, este recinto no es una entidad dependiente de la municipalidad, los afectados decidieron dar este paso para dar a conocer su molestia y solicitar el apoyo en cuanto a gestiones por parte de las autoridades comunales.

El Dr. Carlos Flores, ex trabajador del hospital, fue el encargado de tomar la palabra en nombre de este movimiento ciudadano, "varios pacientes con cuadros quirúrgicos han sido derivados a sus domicilios, con dolores abdominales, y que luego regresan con un apendicitis franca o una peritonitis, e incluso con cuadros de septicemia. También hay una crónica de incapacidad para interpretar los exámenes de laboratorio, la interpretación no es la adecuada", apuntó.

Asimismo, en medio de la exposición se denunció casos en los que lamentablemente hay fallecidos, así como también se destacó la falta de especialistas.

De esta manera, el movimiento "Salud Digna para Limarí" pidió apoyo en gestiones por parte del alcalde y los concejales, recordando una vez más, que el hospital no es una entidad dependiente del municipio, sino del Servicio de Salud.

"Ni el alcalde ni el concejo tienen las facultades, pero el motivo de esto es dar a conocer la problemática, lograr sensibilizar, pueden investigar y verificar si todo lo que estoy diciendo es verdad o no. Con esos antecedentes, hay que presentarlos a los diputados y senadores, que sí tienen la capacidad de fiscalizar", apuntó el Dr. Flores.

De esta manera, tras la exposición el alcalde de Ovalle, Héctor Vega Campusano, comprometió un oficio a la Contraloría, "se revelaron hechos graves, como negligencias e irregularidades que podrían estar ocurriendo en el hospital, por eso tomamos una acuerdo a través del Concejo Municipal para oficiar a la Contraloría, para que se nos informe sobre esta situación, lo que irá con copia a los parlamentarios de la Región de Coquimbo", indicó.

RESPUESTA DESDE EL HOSPITAL

El director del Hospital de Ovalle, Leopoldo Oyaneder, atendió las preguntas de Diario El Ovalino por este tema. En ese sentido, partió destaca-

MUNICIPIO OFICIARÁ A LA CONTRALORÍA Y PARLAMENTARIOS

Movimiento "Salud Digna para Limarí" denuncia negligencias en el hospital de Ovalle

Un grupo de pacientes y familiares encabezados por el Dr. Carlos Flores acudieron al Concejo Municipal de este martes, para realizar una exposición sobre irregularidades en el nosocomio ovalino. De esta manera, los afectados solicitaron apoyo por parte de las autoridades comunales, pese a que el hospital no es una entidad dependiente de la municipalidad.



EL OVALINO

El hospital de Ovalle se encuentra cuestionado por el movimiento "Salud Digna para Limarí".

cando la acreditación que ha logrado el establecimiento que él lidera, lo que da respuestas a estas denuncias.

"Es parte de nuestro quehacer el velar por la calidad de nuestra atención, es por ello que siempre estamos haciendo evaluación del servicio que brindan los profesionales del hospital por medio de auditorías clínicas y la supervisión del departamento de calidad y seguridad de la atención del paciente. Hay que recordar que somos un hospital acreditado por la superintendencia de salud, lo que significa que cumplimos con los estándares exigidos por el MINSAL.

Para velar por la calidad de nuestro servicio, es que precisamente, cuando las auditorías clínicas o las fiscalizaciones internas nos dan luces de que se están realizando o se realizaron procedimientos fuera de los protocolos oficiales existentes, aplicamos sanciones y medidas administrativas para velar porque los procesos de atención no pongan en riesgo a los pacientes", aseguró.

"Por otro lado, tenemos canales directos de comunicación con los pacientes que, de alguna manera, sienten que su cuadro clínico no evolucionó como lo esperaban,

con el fin de transparentar toda la información y dar cuenta de los esfuerzos terapéuticos realizados. Se debe entender que si bien, existen protocolos de atención establecidos para la mayoría de patologías, la evolución de cada caso puede variar en pocos segundos y agudizarse de una manera poco esperada para los equipos que atienden al paciente", añadió.

Al ser consultados por los casos en los que lamentablemente han fallecido, Oyaneder, manifestó que "cuando los cuadros clínicos no evolucionan favorablemente, se le entrega toda la información a los pacientes y sus familiares sobre la situación. La dirección del hospital también cuenta con mecanismo de audiencias, en el cual los familiares pueden acercarse para aclarar dudas, como también, contamos con un mecanismo de auditorías clínicas internas para evaluar nuestros procesos y aplicar planes de mejora en cada caso que sea necesario. Los cuadros clínicos pueden tener evoluciones agudas en pocos segundos y que terminan en un resultado que nadie esperaba. Estos casos son situaciones muy puntuales y aisladas, ya que, por ejemplo, el año 2024 se realizaron más de 13 mil cirugías, cerca de 60 mil consultas en nuestra unidad de emergencia y 97 mil atenciones médicas en los policlínicos ambulatorios, los cuales, en su gran mayoría, fueron procesos de atención exitosos que dieron una solución a los problemas de salud a estas personas".

Por último, en cuanto a la falta de especialistas, el director reconoció la problemática que están buscando solucionar, "actualmente tenemos distintas plazas abiertas a los cuales los profesionales médicos pueden postular y hemos hecho todos los esfuerzos para contactarnos con especialistas que vengan a trabajar a Ovalle, sin embargo, las postulaciones han quedado desiertas".